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В СЕРЕДИНЕ марта в нашем 

институте проходила кон-

ференция молодых ученых, по-

священная физиологии и патоло-

гии сердечно-сосудистой системы. 

Выбор темы советом СНО сделан 

на случайно. Патология сердца и 

сосудов - это проблема № 1 со-

временной медицины. Именно эта 

тема является одной из ведущих 

в плане научных исследований 
1-го ЛМИ. 

Как и на предыдущих конфе-
ренциях, заседания проводились 

по тематическому принципу. Со-
вет СНО, пожалуй, совсем отка-

зался от «системы трех сек-

ций» — терапевтической, медико-

биологической и хирургической, 
считая, что именно тематические, 

КОНФЕРЕНЦИЯ 

УЧЕНЫХ 

ческих изменений при реконст-

руктивных операциях на мит-

ральном клапане сердца. Автор 
собрала и проанализировала боль-
шой экспериментальный мате-

риал, наглядно показав, какие 

именно этапы оперативного вме-

шательства на сердце вызывают 

наибольшие изменения ЭКГ пока-

зателей. 
Проблемам хирургического ле-

НА ПЕРЕДОВОЙ 
НАУКИ 

узко специализированные по сво-

ей направленности заседания, 

смогут привлечь наибольшее вни-

мание студентов и стать для уча-

стников конференции наиболее 
:полезными. 

В этой статье я расскажу толь- 

ко о заседании секции анатомии 
и хирургии сердечно-сосудистой 
системы, которая открыла конфе-
:ренцию и собрала самую много-

численную аудиторию. 

Первыми выступали предста-

вители кружка СНО кафедры нор-

мальной анатомии. Темой их ис-

следования явилось изучение 

влияния на артериальную систе-

му внутренних органов гравита-

ционных перегрузок. Эта тема 

.необычайно актуальна. 

Трудно выделить какой-либо 
из -докладов. Выступления всех 

наших анатомов - 0. Привес-
Вардиной, М. Солонец, М. Ники-
тина и Г. Рискевйч - были ве-

ликолепным началом конферен-
ции. . 

Выступление студентки VI кур-

са В. Паиной было посвящено 

изучению электрокардиографи-

чения стенокардии посвящены ра-

боты студентов В. Биневич, 
К. 3Кидкова, О. Кругликовой и 

В. Седова. Особенно хочется от-

метить прекрасный доклад О. Кру-
гликовой, сделанный эмоциональ-

но, в отличном темпе, сопровож-

давшийся серией очень интерес- 

ных диапозитивов. 

Весьма остроумный и интерес-

ный метод коррекции несоответ-

ствия диаметров анастомозируемой 
артерии и протеза был представ-

лен в работе студентов V курса 

Г. Гуля, Л. Кукурузяк и А. Фе-
дорова. 

Студентка VI курса Н. Ткачен-
ко представила очень интересный, 
хорошо проиллюстрированный ма-

териал о пластических операциях 

на сосудах. 

Важные данные об изменении 

свертывающей системы крови при 

оперативных вмешательствах на 

сосудах привела в своем сообще-
нии Г. Леонова. 

В заключение состоялось ожив-

ленное обсуждение докладов. 

В работе секции анатомии и 

хирургии сердечно-сосудистой 
системы приняли участие про-

фессора С. М. Курбангалеев, А. М. 
Ганичкин и М. Г. Принес. 

М. ГЕЛЬФОНД, 
отв. секретарь совета СНО 

*збя с, jгеди д/44'з,ей 

Студентам из Нигерии Аденирану Олабийи и Адемоле Фарри 
повезло: их группа, 229-я, попала к Виктории Феликсовне Клима-
шевской, преподавателю строгому, требовательному и внимательно-

му. Будут знать нигерийцы микробиологию и — кто знает? — мо-
жет быть, изберут ее своей специальностью. 

П АРТОРГАНИЗАЦИЯ стома-

тологического факультета —

самая молодая в институте. Мо-
лодая не только по стажу, но H 

по своему возрастному составу: 

две трети членов организации —

студенты. Может быть, поэтому 

партийные собрания на факуль-
тете всегда проходили активно, 

пи-дгловоыу. В этом смысле не 

было исьлючением и отчетно-вы-

боргп,е гибрание. 
В отчетном докладе секретарь 

партийного бюро факультета 
Е. Г. Криволуцкая дала развер-

нутый анализ деятельности парт-

бюро, курсовых парторганизаций 
и партийных групп кафедр. 

Основной своей задачей парт-

бюро считало идейно-воспитатель-
ную работу, и главным образом 
работу со студенческим активом. 

И местно почтому на заседаниях 

партийного бюро регулярно за-

слушивались отчеты парторгов и 

комсомольских курсовых бюро, 
проводились собрания студентов 

совместно г. преподавателями. 

На заседаниях партбюро сб-
сиждались диссертационные рабо-
ты преподавателей-коммунистов, 

положение дел в клиниках фа-
культета, вопросы подбора кад-

ров в аспирантуру и ординатуру. 
Докладчик высказал ряд кри-

тических замечаний в адрес ру-

ководства института и, в частно-

сти, деканата. «Нельзя допускать 

отношения к стоматологическому 

факультету как к факультету 
«второго» сорта, — говорит Кри-
волуцкая. — А чем иначе можно 

объяснить практику перевода дво-

ечников и лодырей с лечебного 
факультета на стоматологический? 
Студент В. Каширцев отчислен с 

лечебного факультета за акаде-

мическую неуспеваемость и... пе-

реведен на стомфак! Через неко-

торое время опять-таки за неус-

певаемость его отчисляют и со 

стомфака. Нельзя превращать 

наш факультет в «место ссылки», 

а перевод «в стоматологи» рас-

ценивать как меру наказания. 

Нет плохих специальностей —
есть плохие специалисты». 

Не всегда, по мнению доклад-

чика, правильно решаются вопро-

сы учебного расписания, порой 
неоправданно сужается роль сту-

денческих общественных органи-

заций, даже в решении таких ча-

стнъiх вопросов, как распределе-

ние стипендюй. 

ВПРЕНИЯХ по докладу вы-
ступило 12 коммунистов. 

О. И. Елецкая и В. С. Орлов 
говорили о необходимости уси-

ления руководства комсомольски-
ми студенческими организациями 

факультета. По мнению В. С. Ор-
лова, слабое руководство комсо-

мольскими организациями — одна 

из причин плохой посещаемости 

лекций и плохой успеваемости от-

дельных студентов. 

О плохом посещении лекций 
говорил Л. В. Поташов. На лек-

циях отсутствуют подчас целые 

академические группы, включая 

парторга и комсорга курса. 

По мнению Л. В. Поташова, 
отношение к факультету со сто-

роны руководства института, дей-

ВСЕРЬЕЗ 

о 

главном 
ствительгго, требует коррективов. 

Разве нормально, что коммуни-

сты одного из двух факультетов 
института, на котором учится 

треть всех студентов, не имеют 

ни одного представителя в пар-

тийном комитете института? 
ОДНИМ из самых больных, 

самых острых вопросов, под-

нятых на собрании, был вопрос 

о клинических базах. Суть ост-

рых и взволнованных выступле-

ний преподавателей Т. А. Бело-
вой, В. М. Уварова, И. И. Пал-
кина и других, а также студен-

тов И. Гольбштейна и Л. Сорица 
может быть сведена к трем не-

утешительным выводам: негде ле-

чить, нечем лечить, некого ле-

чить! Нет рабочих мест, оборудо-
вания, больных! А специфика сто-

матологического образования со-

стоит именно в том, что помимо 

знаний студенты-стоматологи дол-

жны больше, чем любой другой 
специалист владеть мануальными 

навыками — самостоятельно при-

нимать больных у кресла. Основ-
ная же база ведущих стоматоло-

гических кафедр — 1-я городская 

поликлиника абсолютно не в со-

стоянии обеспечить нормальный 
учебный процесс. И не только по-

тому, что дорогое стоматологиче-

ское оснащение и инструмента-

рий для студентов требуют сроч-

ного восполнения (бормашины, 
купленные 15 лет назад, пришли 

в негодность). н не только пото-

му, что не ясно, кто же должен 

о6 этом заботиться. Главная при-

чина — отсутствие у факультета 
«собственного дома», как выра-

Отчеты и выборы 

в партийных 

организациях 

зился В. М. Уваров, т. е. соб 
ственной стоматологической базы 
1-я городская поликлиника, вы 

полняющая важные задачи в си 

стене Горздравотдела, в общем 
то далека от интересов и задач 

факультета. Неопределенность и 

двусмысленность положения сто-

матологических кафедр на этой 
базе, где параллельно идут два 

приема больных с разными зада-

чами, резко затрудняют процесс 

преподавания. 

Надо как-то решать этот во-

прос радикально, говорили в 

своих выступлениях коммунисты 

В. М. Уваров и Т. А. Белова, ре-

шать на самых высоких уровнях. 

Очень сложен вопрос с распи-

санием занятий и со штатами. 

Постоянные переезды студентов, 

постоянные перегрузки ассистен-

тов (не соблюдается определение 

штатных единиц на стоматологи-
ческих кафедрах, исходящее из 

других, нежели на лечебном фа-
культете, нормативов, а именно-

5 (студентов) :1 (преподавате-
лю), а не 10:1! , постоянные 

«наслойгси» групп в расписании—

об этом говорили Б. Л. Павлов, 
М. М. Соловьев и другие. 

РЕДСТАВИТЕЛЬ партийного 
П комитета Е. П. цШувадова 

отметила хорошую работу парт- 

организации факультета. Она пе 

согласилась с мнением о «недо-

оценке» факультета партийным 
руководством и администрацией 
института. «Студенты-стоматоло-

ги — отличные студенты, а ка-

федры ведут огромную и важ-

ную работу, — сказала Е. П. 
Шувалова. — Что же касается 

бед факультета, в частности во-

проса о базах, то его нужно 

ставить немедленно, и в первую 

очередь в парткоме института». 

Партийное собрание признало 

работу партбюро удовлетвори-

тельной и приняло постановление 

по всем основным вопросам, под-

нятым коммунистами. В частно-

сти, партсобрание обязало новое 

партбюро голосовать в совете де-

легации на отчетно-выборном об-
щеинститутском собрании за вы-

движение в состав парткома 

представителя парторганизации 

стоматологического факультета. 
В состав нового партийного 

бюро факультета собрание избра-
ло Е. Г. Криволуцкую, Б. Л. 
Павлова, Т. А. Белову, Л. В. По-
ташова н М. Сидачева. 

оТЧЕТЫ и выборы п 
партийной организа-

ции — это всегда собы-_ 
тис для коммунистов. 

От отчетного собрания 
ждут разговора откро-

венного, принципиально-

го, острого. 

Отчетно-выборное пар-

тийное собрание по-

Т10ЛИКЛИНИКЕ-

ПАРТИЙНУЮ 3AGOTY 
ликлиники, которое со-

стоялось 28 марта, не обмануло 
надежд коммунистов. Прошло оно 

по-деловому, с заинтересованным 

обсуждением основных вопросов 

партийной и производственной 
работы. Прослушав хорошо под-

готовленный доклад секретаря 

партбюро поликлиники Т. П. Про-
кофьевой, ►соммунисты воочию 

убедились, как велик был объем 
работы партийного бюро, как ши-

рок круг вопросов, разрешению 

которых партбюро помогало. На 
12 заседаниях партийного бюро 
обсуждались самые разнообраз-
ные вопросы: от итогов движения 

за коммунистический труд до от-

чета агитатора, от наболевшего 
вопроса о ходе капитального ре-

монта до отчета стенной газеты. 

На собрании было много вы-

ступлений, а в них и оценка ра-

боты партбюро, и критические за-

мечания. 

В. В. Рогачевская, зам, глав-

врача поликлиники, говорила о 

работе участковых врачей-тера-

певтов. 11 терапевтов уволились, 

и все 11 участков до сих пор не 

укомплектованы. У участкового 

терапевта трудная работа: на 

амбулаторном приеме он за 3 ча-

са принимает по 20-28 больных 
вместо 15 no норме, вместо 6 
квартирных вызовов выполняет 

по 10-14 и больше. Помимо ле-

чебной работы участковый врач 

еще занимается подготовкой са-

нитарных дружин, ведет санпро-

светработу, организует профилак-
тические прививки, осмотр насе-
ления на туберкулез и многое 

другое. Вот из-за такой перегруз-
ки участковые врачи и уходят. Н 
пустуют у нас 11 участков. 

Более 90 процентов населения, 

обращающегося за медицинской 
помощью, идет в поликлинику. 

Это факт общеизвестный. Между 
тем, в отношении администрации 

больницы и некоторых кафедр к 
поликлинике все еще чувствуется 

недооценка нашей работы. Вот 
пример. Заболел окулист в комис-

сии райвоенкомата. Что сделали? 
Распорядились заменить его вра-
чом из поликлиники и фактиче-
ски сорвали прием 50 амбулатор-
ных больных. 

В старую, незаживающую рану 

превратился ремонт поликлиники, 

длящийся уже... десять лет. Все 
обращения партбюро к админи-

страции института, к парткому 

пока ни к чему не привели. Об 
этом говорили врачи Н. А. Все-
володова и М. С. Ерухимович. 
«Мы терпим массу неудобств, —

сказала Всеволодова. — У нас 

сейчас нет комнаты для врачей, 
кабинет медсестер «приютился» 

на другом конце поликлиники». 

«Поликлинике нужна еще одна 

машина, — продолжает свое вы-

ступление доктор Всеволодова, —
которая могла бы отвозить на от-
даленные участки врачей. И мею-

щийся у нас единственный «Мосгс-
вич» с этой задачей не справляет-

ся, он успевает только обслужи-
вать вызовы, связанные со сня-

тием электрокардиограмм и лабо-
раторными анализами, а после 

трех часов дня возит дежурного 

врача». 

Й еще о6 одном важном во-

просе говорила Всеволодова —

о трудностях госпитализации 

больных. 
М. С. Ерухимович предложила 

вопросы о ремонте и о госпита-

лизации больных, обслуживаемых 
31-й поликлиникой, поднять на 

общеинститутском партийном со-

брании. 
Главврач поликлиники А. М. 

Шухтина заметила в своем вы-

ступлении, что с прибавлением 
зарплаты санитаркам вопрос нуж-

даемости в них не разрешился. 

По-прежнему трудно транспорти-

ровать больных в приемный по-

кой, больница помогает в этом, 

но редко. 

Партийное собрание прошло 

при активном участии коммуни-

стов. Принято развернутое реше-

ние. Работа партбюро единоглас-

но признана удовлетворительной. 
Партийное бюро избрано в преж-

нем составе во главе с секрета-

рем Т. П. Прокофьевой. 
А. ШИРАНКОВА 



2 ПУЛЬ С 

КОМСОМОЛ АМИ ЧТО У ВАС, РЕБЯТА, 
готовится 

К ТРЕТЬЕМУ 

СЕМЕСТРУ 

рАЗМАХ летних студенческих. 
строек ширится с каждым 

годом. Руками студенческого 

стотысячного Всесоюзного отряда 

имени 50-летия Октября в про-

шлом году освоены десятки мил-

лионов рублей капиталовложений. 
Летом 1968 года ленинградский 

комсомол направляет на стройки 
Казахстана, Севера и Ленин-
градской области 15-тысячный от-

ряд студентов. 

Среди первых подал заявку ко-

митет комсомола нашего инсти-

тута. 

Это уже стало хорошей тради-

цией - кроме отрядных врачей 
комплектовать в нашем институ-

те строительные отряды. Медики- 
строители неплохо зарекомендо-

вали себя в прошлые годы и в 

Кокчетавской, и в Гурьевской, и 

в Ленинградской областях, на 

транспортных стройках Сибири и 

даже за границей - в Чехосло-
вакии. 

В этом году комитет комсомола 

планирует направить 150 человек 

на стройки в Мурманскую об-
ласть, 50 - в Ленинградскую, 
около 500 человек оставить на 

внутриинститутских работах и 40 
отправить в Чехословакию, ГДР 
и Польшу. 

Поездка за рубеж - привиле-

гия только III курса. Основу от-

рядов составляют те, кто уже до-

казал на целине, что их не испу-

гают никакие трудности. Это бу-

иппвтппппшв®пппвптвтв®пвтlппппппвптпппппппвои 

ПРОФКОМА ПОРА БРАТЬСЯ ЗА ДЕЛО 
ОБСУЖДАЕ Г  

Заседание профкома было бур-
ным. Решали судьбу студентов из 

двух комнат - 202-й и 245-й: 
жить им в общежитии или не 

жить? Эти комнаты оказались 

самыми грязными в 3-м общежи-
тии, отвратительно грязными, да-

же на снисходительный взгляд 

студента 1-го ЛМИ, в общем -то 

привыкшего к грязи. Живут в 

этих комнатах студенты I курса. 

Вот, например, состав 202-й: 
-Агеев - председатель профбюро 
2-го потока I курса, Дергач -
староста комнаты; член студсо-

вета общежития, Кашлаков, За-
харов, Васильев (двое из них-

дружинники) . 

Были предложения выселить 

этих студентов из общежития. 
Чтобы другим неповадно было. 

Но потом все-таки члены проф-
кома сделали скидку на «моло-

дость» и решили на первый раз 

поставить на вид. 

Очень обидно, что на заседа-

ниях профкома приходится зани-

маться подобными делами. Ведь 
можно же общими усилиями сде-

лать так, чтобы в общежитиях 
стало хорошо. Пример тому -

Лесотехническая академия. За 
один год ее общежитие преобра-
зилось, все было сделано сила-

ми студентов. 

Недавно члены профкома 1-го 
ЛМИ побывали у лесотехников и 

обо всем, что увидели, рассказа-

ли членам студсоветов. Пора и 

нам, медикам, браться за дело. 

Н. КАРОННОВ, 
член профкома 

ДВУКРАТНЫЙ 
ЧЕМПИОН 

24 марта завершилось пер-

венство 1-го ЛМИ по баскет-
болу среди мужчин. Как и в 

прошлом году, судьба первого 

места решалась во встрече 

сборных III курса и стомато-

тологического факультета. И 
второй раз подряд чемпионом 

института стала команда 

III курса лечебного факульте-
та. На втором месте - коман-

да стоматологического факуль-
тета, на третьем - сборная 

1 курса. 

Сейчас сборные команды ин-

ститута начинают игры второ-

го круга первенства вузов. 

Приглашаем болельщиков. 
И. ПУНЧЕНОК 

Н а снимке: момент встречи 

сборных III курса и стомато-

логов. 

дут ребята, которых рекомендует 

для поездки комитет комсомола, 

профком или спортклуб институ-

та, разумеется, не только за уп-

лаченные вовремя членские взно-

сы. Ну и, в-третьих, прежде чем 

ректорат любезно оплатит им 

проезд до границы и обратно, он 

поинтересуется успеваемостью 

отъезжающих. 

В большой перерыв в комитете 

комсомола тесно. Недавно про-

шли собрания, и комплектация 

отрядов идет полным ходом. 

В пятый раз положила на стол 

свое заявление Наташа Орлова. 
Четыре года подряд она ездила 

с нашими целинными отрядами в 

Казахстан. Строителем. Н ограж-

дена медалью «За освоение це-

линных земель». И вот - снова 

в Кокчетавскую. Но уже отряд-

ным врачом. 

Четвертый раз едет Олег Пруд-
ников - прошлогодний командир 

В РЮКЗАКАХ? 
«Андромеда-б7» в Ленинградской 
области, а сейчас командир «Анд-
ромеда-68». Олег спокоен. Место 
старое, знакомое. Там нас знают 

и ждут. Уже собрал 30 заявле-

ний. 
В Мурманской области 1-й 

ЛМИ будет работать впервые. 

Посылаем два отряда. Команди-
ры - Валерий Гурецкий и Женя 
Соболев - опытные целинники. А 
это надежная гарантия успеха 

отрядов. 

Начальник штаба целинных 

строительных отрядов института 

Борис Налей - ветеран. Едет 
шестой раз. 

- Боря, сколько заявлений уже 

есть на Север? 
- Сейчас, одну минутку... 138. 
- Когда кончится прием заяв-

лений? 
- У третьего курса закончили 

уже две недели назад. Им надо 

досрочно проходить сестринскую 

«...АЛЫЕ ВОСХОДЫ 
И РАССВЕТЫ. 

МОЛОДОСТЬ ВСЕГО 
ЗЕМНОГО ШАРА 

ДЕРЖИТЕ ВЫ 
В СОБСТВЕННЫХ 

РУКАХ...» 

практику. У I и [г курсов, я ду-

маю, будем принимать до середи-

ны апреля и сразу начнет мед 

осмотр. 

- Что можно сказать о каче-

ственном составе отрядов? 
- Это покажет лето. Радуют 

«старики»: В. Пентюков, Ю. 'Пет-
ров, В. Альперович, Л. Мухин, 
Г. Ш альопа, А. Чеповецкий,. 
М. Витенко, А. Бехтин и- другие 

ребята - все уже по третьему 

разу. Многие едут во второй раз. 

Неплохо подает заявления 11. 
курс, но вот первокурсников ма-

ловато. Жаль, это ведь наша на-

дежда. И очень мало заявлений` 
от стоматологов. А потом оби- 
жаготся, что «затирают» их, за 

границу не посылают. 

Но впереди еще несколько- 

дней... 

С ЫЛО это в мае прошлого го-

да. В комитет комсомола 

ворвался в меру долговязый, в 

меру вихрастый и не в меру 

возбужденный «очкарик» со знач-

ком спортклуба «Политехник» на 

пиджаке. 
- Здрасте! Доктора надо! 
- Что случилось? 
- Уезжаем. В Заполярье. 

Строительный отряд. Доктора бы 
нам. Хорошо 6ы хорошего. 

- Большой отряд? 
- 80 человек. Политехники. 
Объяснять, что у нас все стар-

шекурсники, желающие поехать 

на летние стройки, давно уже за-

креплены за отрядами и что у нас 

дефицит отрядных врачей, беспо-
лезно. Но отказать этому парню 

было просто немыслимо. 

После' короткой агитации среди 

пятикурсниц «добровольца» оты-

скали. 

Можно сказать, что этим поли-

техникам повезло. Отрядный врач, 

да еще из 1-го ЛМИ, в большой 
цене. И не случайно. Студенты 
трех медицинских вузов города в 

в прошлом году обслуживали 
12-тысячный отряд ленинградских 

студентов. 

Каждому отрядному врачу при-

ходилось обслуживать и местных 

жителей. Как же! Врач из Ленин-
града! Это звучит. Зачастую к 

студенческим врачам обращались 
более охотно, чем к местным. 

Для студентов V курса работа 
отрядным врачом на целинной 
стройке засчитывалась как прак-

тика. 

Переоценить • значение этой 
практики трудно. 

Я в прошлом году работал 
палатным ординатором-терапев-

том в Зерендинской районной 
больнице Кокчетавской области. 
Часто выезжал на вызовы, участ-

вовал в большинстве экстренных 

и плановых хирургических, аку-

шерских и гинекологических опе-

раций, дежурил в больнице, рабо-
тал отрядным врачом у студентов 

Электротехнического института 

им. Бонч-Бруевича. 
Всякое бывало. Конечно радо-

вался, когда удалось вернуть 

жизнь захлебнувшемуся при ку-

пании мальчишке из пионерлагеря 

и девочке, нечаянно наступившей 
на обрывок электролинии высоко-

го напряжения, когда сумел купи-

ровать тяжелый случай анафи-
лактического шока в студенче-

ском отряде. 

Трудные ситуации случались не-

редко, но все равно каждый раз, 

сидя в «скорой помощи», волно-

ПОЕДЕМ 

мала. На вскрытии - низкая ки-

шечная непроходимость. Опухоли 
не было. А ведь ее, наверное, ус-

пели 6ы спасти, если бы опериро-

вали у себя в Зеренде... 
Эта первая проба сил помо-

гает многое осмыслить, поверить 

или усомниться в своих способ-
ностях. Это, вне всякого сомне-

ния, полноценная практика. От 
обычной производственной прак-

тики после V курса ее отличают 

две особенности: полнейшая са-

мостоятельность и обилие впечат 

С НАМИ, 
вался: «А вдруг не разберусь, 
вдруг не справлюсь?» - тембо-
лее, что вызовы подчас поступа-

ли весьма неопределенные: 

- По дороге из совхоза «Пу-
хальский» на большой синей ав-

томашине к вам везут женщину 

в тяжелом состоянии. 

- На 31-м километре Кокче-
тав - Зеренда - авария. Есть 
жертвы. Выезжайте. 
- В Водопьяновке плохо с ре-

бенком. 
Конечно, долго буду помнить 

благодарность поправившихся 

больных, но на всю жизнь запом-

ню тех, кого спасти не удалось. 

Во время дежурства по «ско-

рой» доставили днем в больницу 
55-летнюю женщину с явлениями 
кишечной непроходимости. У нее 

на руках было направление к он-

кологу, выданное утром этого же 

дня областным гинекологом с ди-

агнозом «рак матки». Устранить 
непроходимость без оперативного 

вмешательства не удалось, а опе-

рировать .с таким диагнозом в 

местных условиях не решались. 

Доставили женщину в областной 
онкологический диспансер. Де-
журный онколог также диагно-

стировал опухоль, и больную ста-

ли готовить к экстренной опера-

ции. Но она не дожила до ее на-

ДОКТОР 
лений - от встреч с людьми, от 

новых мест, от чувства ответст 

венности, впервые обрушивагоще-
гося на тебя, от студенческих пе-

сен и целинных костров... 

И все-таки в прошлом году от-

рядных врачей остро не хватало.. 

Ну, а как у нас дела в этом году? 
Подано около 70 заявлений. На 
до 150. Странно, что не исполь-

зуют возможности поехать с от. 

рядами студенты I-III курсов,. 

имеющие среднее медицинское об 
разование. Мало заявлений и от. 

девушек V курса. А ведь , боль-
шинство пятикурсниц только со 

слов очевидцев, очень смутно„ 

представляют себе, что такое: 

студенческие стройки. Через год. 

они окончат институт и уже 

вряд-ли когда-нибудь увидят бес-
крайние степи Казахстана, счаст-

ливых новоселов, получающих 

ключи от новой квартиры из тво-

их собственных рук, и уж, конец--

но, нигде, кроме целины, не увп- 

дят, как, оказывается, могут «вка- 

лывать» очень интеллигентные с 

виду мальчики-филологи и маль-

чики-физики. 
Так, поедемте с нами, а? 

В. БЕЛЯЕВСКИИ' 
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СМОТРЫ. 

ГОД 68-И 

ДАВНО ли наши девушки, да-
же (по деканатским свод-

кам) самые талантливые из них, 

не писали всерьез ничего, кроме 

контрольных по фармакологии и 

академических историй болезни. 
А ныне... Ныне в руках Н. Буг-
ловой и Т. Федоровой свищет 

Ювеналов бич. «Правда, ничего, 

кроме правды!» - вот что вдох-

новило этот небольшой авторский 
коллектив. По крайней мере, так 

называлось эстрадное обозрение, 
показанное стоматологами 30 
марта. И, честно говоря, членов 

худсовета нимало не огорчило, 

что слабым (в литературном от 

ношении) полом на стомате яв-

ляется мужской. По единодушно-

му мнению, ' сценарий в чтении 

выглядел свежим и интересным. 

Но вот «пошел» занавес - и 

сразу стало ясно, что на факуль-
тете мужчины-исполнители пред-

СМОТРЕТЬ В КОРЕНЬ! 
ставлены еще беднее, чем муж-

чины-авторы. 

Первым доказал это Ю. Лукач. 
Его творческую манеру отличают 

робость и неврастеничность. Оба 
эти качества, в общем прости-

тельные, показались зрителям не-

сколько утрированными в обра-
зах бандита Попандопуло и гро-

милы Мишки Япончика. Помочь 
товарищу поспешил из-за кулис 

Д. Горбунов, одетый... в женское 

платье. Увы! Накладной бюст не 

спас положения, и сцена была 
окончательно сорвана. 

затем на сцену вышли сразу 

четыре парня в сарафанах (не 
правда ли, несколько сомнитель-

ное пристрастие!) Парни негром-

ко, но неприятно пропели домо-

тканые частушки. Поистине, их 

«сестры Федоровы» оказались 

родными сестрами печально из- 

вестны м «братьям Вайькиным», 
изобразив которых несколько ра-

нее, такую горькую ошибку со-

вершили студенты I курса. 

Неожиданно выплыли и неза-

метные при беглом чтении де-

фекты авторского текста. Так, 
сцена «Традиционный сбор» при 

ближайшем рассмотрении оказа-

лась не просто малосмешной, но 

и идейно ущербной. Никто, ко-

нечно, не поверил стоматологам, 

что так низко ценят они свое 

врачебное призвание. Ирония, за-

ложенная в сцене, как-то не про-

звучала. 

То же и со «Свадьбой». Одной 
шутки на целую часть маловато, 

невзирая даже на малый размер 

медицинской стипендии (о чем, 

собственно, и идет речь). Непро-
стггтельной для стоматологов «без-
зубостыо» грешили и другие сцен-

ки. 

Но были, разумеется, были и 

настоящие удачи! В «Божествен-
ной комедии» Д. Горбунов (Соз-
датель) себя полностью реабили-
тггровал. Он, несомненно, владеет 

даром лаконичной и броской 
внешней характеристики образа. 

Думая о грядущем, сцену надле-

жит доработать. Много смеха и 

заслуженных аплодисментов выз-

вал у зрителей и «Мужской мо-

настырь». Думая о грядущем, 

сцену, видно, не следует дораба-
тывать. S заключение спектакля 

была .показана злая пародия на... 

худсовет. Зал от души смеялся. 

И худсовет смеялся (последним). 
Гм -гм! Отчаянные ребята стома-

тологи! 
Порадовали художники, та-

лантливо, в острой гротескной 
манере оформившие спектакль. 

В общем, чем дальше, тем де-

ла шли лучше, и концерт полу-

чился сильнее первой половины 

смотра. 

Одну из первых (хотя и не 

единогласных) «пятерок» полу-

чила Л. Газарх, в исполнении ко-

торой интересно прозвучал «Ве-
ресковыг-г мед» Стивенсона-Мар-
шака. О. Никулин, выступивший 
с собственными лирическими сти-

хами, очень неплох, хотя и не в 
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меру застенчив. Ничего, Олег 
Так начинали многие известные 

поэты (кончали они по-разному!). 
Высший балл заработали_ 

Н. Буглова и Т. Федорова. 
Что же касается В. Ольшев--

ского, то он буквально покорил- 

зал. Приятный по тембру, хотя и 

небольшой, голос и исключитель 

ное внешнее обаяние давно сни 

скали ему благодарность слуша-

телей. Петь только нужно по-

больше. Нехорошо выходить к` 

рампе с единственной песенкой. 
Подведем итоги. «Стоматологи 

и мудрецы смотрят в корень» --
гласил афоризм на одном из. 

транспарантов, развешанных в 

зале. Очень хотелось 6ы, чтобы 
талантливые ребята «заглянули в 

корень» своих ошибок. Если на 

смену досадной предсмотровой 
спешке придет добросовестная 
работа, - стомату под силу боль-
шие победы. 
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